

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang Kecerdasan Spiritual Mahasiswa Program Asrama (Studi Terhadap Alumni UNIRES UMY). Sebagaimana yang telah dipaparkan peneliti pada bab empat, dapat diambil kesimpulan dari penelitian ini bahwa

1. Berdasarkan dari hasil wawancara dan observasi yang kami lakukan mengenai kecerdasan spiritual alumni setelah melaksanakan program di UNIRES dapat disimpulkan bahwa belum ada kesamaan dari peningkatan kecerdasan spiritual masing-masing alumni. Dikarenakan setiap program yang dilaksanakan di UNIRES belum menyesuaikan dengan keadaan latar belakang pendidikan masing-masing alumni asrama.
2. Untuk mengimplementasikan kecerdasan spiritual dalam kehidupan kampus maka dapat diketahui yaitu dengan melihat buku pedoman yang dimiliki setiap kampus. Peneliti menyimpulkan bahwa masing-masing alumni dapat mengimplementasikan kecerdasan spiritual dikampus secara optimal dan totalitas. Karena lingkungan

dan program pembiasaan UNIRES sangat mendukung alumni untuk aktif dalam mengikuti setiap kegiatan kampus.

B. Saran-Saran

Penelitian mengenai kecerdasan spiritual yang dimiliki oleh setiap mahasiswa setelah melaksanakan kegiatan masa program di UNIRES memberikan beberapa masukan atau saran yang mungkin bisa menjadi bahan pertimbangan dan acuan dalam meningkatkan kecerdasan spiritual setiap *residence*, saran-saran tersebut diantaranya:

1. Kepada pengurus asrama atau SR ASR agar selalu memberikan motivasi dan bimbingan terhadap *residence* yang mengalami masalah atau keresahan dengan keagamaannya, seperti melakukan diskusi atau *public hearing* terkait keagamaan dan keresahan selama di UNIRES.
2. Kemudian untuk meningkatkan sikap percaya diri setiap *residence* yang kemudian agar dapat berbicara didepan umum, seperti melakukan khutbah atau kultum dilingkungan masyarakat, maka perlu mengadakan pelatihan dan praktek ketika di lorong/usroh oleh SR (*Senior Residence*) dan ASR (*Asistent Senior Residence*) secara khusus, bisa dengan cara mengarahkan *residence* untuk menyampaikan pengalamannya dihadapan teman lorongnya dalam beberapa menit. Sedangkan untuk meningkatkan minat

baca, mungkin bisa diadakan diskusi literasi atau bedah buku yang menarik perhatian *residence* untuk lebih rajin dalam membaca.

3. Kepada Peneliti yang membahas mengenai kecerdasan spiritual mahasiswa program asrama (studi terhadap alumni UNIRES UMY) bahwa masih banyak perbaikan dan kekurangan dari akibat keterbatasan waktu, sumber rujukan dan referensi serta ketajaman analisis yang diteliti. Maka dari itu, diharapkan kepada peneliti lanjutan agar dapat mengkaji ulang dari hasil penelitian ini.

C. Kata Penutup

Alhamdulillah segala puji syukur kepada Allah SWT atas limpahan, ridha dan hidayah-Nya sehingga seluruh rangkaian kegiatan penelitian yang telah peneliti lakukan dapat terselesaikan dengan baik. Peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kata sempurna, sehingga mungkin masih banyak kekurangan dan kesalahan baik dari segi penulisan, tata bahasa, analisis dan pengambilan kesimpulan. Oleh karena itu peneliti sangat mengaharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun dari para pembaca sekalian, demi kesempurnaan penulisan di masa mendatang.

Sebagai peneliti juga tidak lupa untuk mengucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya kepada semua pihak yang secara langsung maupun secara tidak langsung terlibat, memberikan penuh doa dan motivasi, saran dan dukungan kepada peneliti dalam penulisan skripsi ini.

Besar harapan peneliti semoga penelitian ini memberikan manfaat bagi khalayak pembaca pada umumnya dan khususnya bagi UNIRES selaku penyelenggara program maupun bagi peneliti. Akhirnya, peneliti mengharapkan ridho dari Allah SWT semoga rahmat dan ampunan-Nya tselalu tercurahkan kepada kita semua. Amin.